



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LES AGRICULTEURS, ACTEURS D'UNE INITIATIVE INÉDITE D'ÉVALUATION DES PRATIQUES AGRICOLES EN FAVEUR DE LA BIODIVERSITÉ

Plassay (Charente-Maritime), le 13 juin 2023 – En Nouvelle-Aquitaine, des acteurs agricoles régionaux et nationaux, soutenus par le Conseil Régional, travaillent main dans la main avec l'association Noé à l'origine d'un ambitieux projet de mesure de la biodiversité dans les champs. Une initiative collective exemplaire que les principaux partenaires souhaitent développer davantage à l'avenir.

« *La biodiversité est indissociable de mon travail avec le vivant, je suis heureux de m'être impliqué pour la mise en place d'indicateurs fiables pour la mesurer concrètement dans mes champs* » se réjouit Cyrille Arnould, agriculteur à Plassay (Nouvelle-Aquitaine). Avec le soutien de sa coopérative Océalia dont il est adhérent, ce jeune céréalier a participé avec 4 autres agriculteurs à une initiative inédite pilotée par l'association Noé : une expérimentation visant à évaluer plusieurs pratiques agricoles en faveur de la biodiversité au sein de leurs parcelles.

Fruit d'une méthodologie scientifique rigoureuse déployée depuis deux ans, les agriculteurs ont partagé les résultats de cette étude ce mardi 13 juin. Vie des sols, auxiliaires des cultures, oiseaux des plaines agricoles : le choix et l'interprétation des indicateurs ciblés étaient au cœur des échanges pendant lesquels des écologues ont pu partager les résultats et leur signification au public. Un parcours en bordure de champs a offert aux participants une visualisation concrète avec trois stands déclinant les principaux aspects du dispositif.

L'Association Générale des Producteurs de Blé (AGPB) et la Chambre régionale d'agriculture de Nouvelle-Aquitaine, également associées à ce projet, se félicitent de cet engagement affirmé des agriculteurs pour le maintien de la biodiversité : « *Cette dynamique est à l'image des transitions agricoles en cours et nous souhaitons souligner que celles-ci impliquent une appréciation sur le temps long* ». Un sentiment partagé par les Fédérations de chasseurs qui se sont activement impliquées dans la réussite du projet.

En effet, cette journée a également été l'occasion de présenter la seconde phase du projet : les inventaires de biodiversité prennent plus de valeur quand ils sont réalisés régulièrement sur une période plus longue. Il en va de même de l'acquisition de nouvelles compétences chez les conseillers techniques et les agriculteurs sur ces enjeux. « *La biodiversité et l'agriculture sont des alliés et nous souhaitons aller encore plus loin* » rappellent Noé et Océalia qui soulignent l'appui essentiel du Conseil régional de Nouvelle Aquitaine pour la réussite de cette première phase du projet.

La seconde phase ambitionne d'accompagner **1000 agriculteurs** représentant l'ensemble des filières de la coopérative (grandes cultures, viticulture, élevage...) avec le suivi de **2000 parcelles** et des actions concrètes au service de la biodiversité et de l'agriculture sur l'ensemble des territoires de la région Nouvelle-Aquitaine.

CONTACTS PRESSE :

- **Association Noé** : Marion Mauuarin / 06 70 45 02 84 / presse@noe.org
 - **Groupe coopératif Océalia** : Agnès Buisson / 06 11 70 04 91 / abuisson@ocealia-groupe.fr
- Chambre régionale d'Agriculture de Nouvelle-Aquitaine** : Elisabeth Uminsk / 06 83 89 94 52 / elisabeth.uminiski@na.chambagri.fr
- **AGPB** : Hamza Chemraki / 01 40 07 34 27 / hamza.chemraki@confluence.fr

À PROPOS DE :



Noé est une association de protection de la nature, d'intérêt général et à but non lucratif, créée en 2001 par Arnaud Greth, son Président-Fondateur. Elle déploie en France et à l'international des actions de sauvegarde de la biodiversité pour le bien de toutes les espèces vivantes, y compris de l'espèce humaine. Pour cela, Noé met en œuvre des programmes de conservation d'espèces menacées, de gestion d'espaces naturels protégés, de restauration de la biodiversité ordinaire et des milieux naturels, de reconnexion de l'Homme à la nature, et de soutien aux activités économiques et aux organisations de la société civile favorables à la biodiversité.

www.noe.org



Riche de ses 7500 adhérents et 1 576 salariés, fort de ses activités diversifiées (céréales, élevage, viticulture (vin sous IG, cognac, pineau), jardineries, pop-corn, fruits secs, graines et snacking salé, transport et œnotourisme...), sur un territoire étendu à 8 départements (16,17,19,23,24,79, 86, 87) et fier de son modèle Coopératif, le **Groupe Coopératif Océalia** est au service de ses adhérents, tendu vers l'avenir, prêt à répondre aux multiples défis de notre environnement. Océalia développe en particulier une démarche de transition agricole et alimentaire, Le Sillon Responsable, visant l'installation d'une agriculture responsable et rémunératrice pour ses adhérents, permettant de donner du sens à leurs efforts et de valoriser leurs pratiques.

www.ocealia-groupe.fr



Établissement public au service des agriculteurs et des territoires, la **Chambre régionale d'agriculture de Nouvelle-Aquitaine** travaille en étroite collaboration avec les 12 Chambres d'agriculture départementales de la région, favorisant ainsi une grande proximité avec les agriculteurs et l'ensemble des acteurs de terrain. Au travers de son projet stratégique 2019-2025, elle développe de très nombreuses actions sur l'accompagnement de l'agriculture dans ses transitions agroécologiques, économiques, sociétales et climatiques, la création de plus de valeur dans les territoires, le dialogue agriculture et société.

www.nouvelle-aquitaine.chambres-agriculture.fr



Depuis près d'un siècle, les céréaliers de France rassemblés au sein de l'**Association Générale des Producteurs de Blé et autres céréales** (AGPB) ont à cœur de relever les défis des transitions agricoles successives pour produire plus et produire mieux.

Forte d'un ancrage au plus près des réalités du terrain, l'**AGPB** agit pour défendre les valeurs et les intérêts des producteurs français de céréales à paille (blé, orge, avoine, seigle, sorgho...). Administrée par plus de 70 agricultrices et agriculteurs élus de toutes les régions de France, combinant une double approche économique et syndicale, l'AGPB se mobilise au quotidien pour construire des solutions favorables à la compétitivité des exploitations céréalières et accompagner les céréaliers dans des transitions responsables.

www.agpb.fr